



EDF, Meridiam et SIFCA posent la première pierre de la plus grande centrale biomasse d'Afrique de l'Ouest

Aboisso, le 18 juillet 2023

Située dans la commune d'Aboisso, à environ 100 km à l'Est d'Abidjan, la centrale d'une puissance de 46 MW sera alimentée à partir de résidus agricoles et répondra aux besoins en électricité de l'équivalent de 1,7 million de personnes par an. Elle s'inscrit dans le cadre du Plan d'Actions National des Energies Renouvelables 2014-2030 de la Côte d'Ivoire qui a l'ambition d'atteindre 45% de son mix énergétique issus d'énergies renouvelables à l'horizon 2030.

Le projet est un modèle d'économie circulaire et aura des retombées sociales fortes : les travaux de construction de la centrale créeront au moins 500 emplois locaux. Pendant la période d'exploitation de la centrale, ce sont plus de 1 000 équivalents temps plein locaux qui seront créés directement, générant des retombées économiques importantes et la création de nombreux emplois indirects stables.

L'achat de la biomasse nécessaire au fonctionnement de la centrale générera des revenus additionnels à près de 12 000 planteurs de la région pendant 25 ans, contribuant ainsi à l'amélioration des conditions de vie des populations rurales.

Véritable innovation technologique et industrielle, le projet permettra d'éviter 4,4 millions de tonnes de CO₂ sur les 25 ans d'exploitation et de fiabiliser le système électrique ivoirien.

Réunis au sein de la société ivoirienne BIOVEA ENERGIE, EDF (40 %), Meridiam (36%) et SIFCA (24%) ont développé conjointement ce projet pilote qui bénéficie de l'engagement dans la durée des partenaires financiers dont l'Agence Française de Développement via sa filiale Proparco et le groupe PIDG opérant dans le cadre de sa filiale, le Emerging Africa Infrastructure Fund, qui est administré par Ninety One, le gestionnaire de fonds désigné. La mise en service de cette centrale est prévue fin 2025. Le consortium ambitionne doré et déjà de la dupliquer dans d'autres bassins agricoles de la Côte d'Ivoire.

La cérémonie de pose de la première pierre a réuni tous les acteurs du projet ; institutions, industriels, financiers, constructeurs mais également les communautés locales et notamment les planteurs de la zone.

Béatrice BUFFON, Directrice exécutive Groupe en charge de la Direction internationale chez EDF a déclaré : « Le Groupe EDF est fier de prendre part à ce projet emblématique de la production bas carbone et de l'économie circulaire, qui témoigne de notre engagement dans la transition énergétique en Côte d'Ivoire. Le travail collectif réalisé avec nos partenaires, les acteurs locaux et les autorités a permis de mener à bien la phase de développement de ce projet ambitieux et de franchir aujourd'hui une nouvelle étape avec le démarrage de sa construction. »

Thierry DEAU, CEO de Meridiam a ajouté : « Ce projet est un nouvel exemple de notre capacité à mettre en œuvre collectivement des solutions concrètes et durables en faveur de la transition écologique. Véritable modèle de développement économique vertueux et circulaire, cette centrale biomasse va non seulement permettre la création de nombreux emplois locaux, mais aussi d'améliorer la productivité et les revenus des plantations et agriculteurs locaux. »

David BILLON, Directeur Général de BLOKALA, filiale du Groupe SIFCA, a indiqué : « La centrale électrique, d'une puissance de 46 Mégawatts, sera alimentée par environ 520 000 tonnes de déchets de palmiers, fournis par PALMCI, filiale du Groupe SIFCA. Le recours à ces matières, vient confirmer l'engagement de SIFCA à répondre aux défis environnementaux de gestion durable des ressources naturelles et de lutte contre le changement climatique »

A propos d'EDF

Acteur majeur de la transition énergétique, le groupe EDF est un énergéticien intégré, présent sur l'ensemble des métiers : la production, le transport, la distribution, le négoce, la vente d'énergie et les services énergétiques. Leader des énergies bas carbone dans le monde, le Groupe a développé un mix de production diversifié basé principalement sur l'énergie nucléaire et renouvelable (y compris l'hydraulique) et investit dans de nouvelles technologies pour accompagner la transition énergétique. La raison d'être d'EDF est de construire un avenir énergétique neutre en CO2 conciliant préservation de la planète, bien-être et développement, grâce à l'électricité et à des solutions et services innovants. Le Groupe participe à la fourniture d'énergie et de services à environ 40,3 millions de clients (1), dont 30,3 millions en France (2). Il a réalisé en 2022 un chiffre d'affaires consolidé de 143,5 milliards d'euros.

(1) Les clients sont décomptés par site de livraison ; un client peut avoir deux points de livraison : un pour l'électricité et un autre pour le gaz

(2) Y compris ES (Électricité de Strasbourg) et SEI.

À propos de Meridiam

Meridiam a été fondée en 2005 par Thierry Déau, avec la conviction que l'alignement des intérêts des secteurs public et privé peut apporter des solutions aux besoins essentiels de la collectivité. Meridiam est une société à mission (B Corp) spécialisée dans le développement, le financement et la gestion à long terme d'infrastructures publiques durables dans trois secteurs d'activités : les services publics essentiels, la mobilité durable et les solutions innovantes bas carbone. Avec des bureaux à Addis Abeba, Amman, Dakar, Istanbul, Johannesburg, Libreville, Luxembourg, New York, Paris, Vienne, et Washington, Meridiam gère 20 milliards de dollars et plus de 120 projets à ce jour. Meridiam est certifiée ISO 9001 : 2015, Sustainability rating de niveau Advanced par VigeoEiris (Moody's), ISO 37001 Anti-Corruption (AFNOR) et a

développé sa propre méthodologie en matière d'ESG (critères environnementaux, sociaux et de gouvernance) et d'impact basée sur les Objectifs de Développement Durable de l'ONU (ODD ou SDG).



A propos de SIFCA

SIFCA est un Groupe privé ivoirien spécialisé dans le domaine de l'agro-industrie depuis 1964. Il est présent sur toute la chaîne de valeur, depuis l'exploitation des plantations jusqu'à la transformation et la commercialisation, de l'huile de palme, le caoutchouc naturel et le sucre de canne. Fort de près de 30 000 employés, le Groupe est présent dans cinq pays (Côte d'Ivoire, Ghana, Libéria, Nigéria, France), à travers dix filiales dont certaines sont cotées à la Bourse régionale des valeurs mobilières d'Abidjan (BRVM).